
FinanzA Helmstorf 
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       Für diese Sitzung enthalten die Seiten 3 bis 4 
in Kühren, Feuerwehrhaus     Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 

 

Beginn:   19.30 Uhr 

 

Ende:      21.42 Uhr 

                    _____________________________________________ 

         (Unterschriften) 

__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:      Gesetzl. Mitgliederzahl:   5 

a) stimmberechtigt: 

 

1.  Mirko Steiner  
     

13. 

2.   Ulrich Frömming 

 

14. 

3.  Siegfried Kern 
 

15. 

4.  Anna von Papen 
 

16. 

5.   
 

17. 

6.  
 

18. 

7.  
 

19. 

8.  
 

b) nicht stimmberechtigt 

9.  
 

1.  Bürgermeisterin Ford  

10. 

 

2.  GV Corves, Kock, GVin Moritzen  

11. 

 

3.  Frau Wrobel /Amt Lütjenburg 

12. 

 

4.   

Es fehlten: 

a) entschuldigt: Grund: b) unentschuldigt: 

1. Gudrun Frey  1.  

2.   2.  

3.   3. 

4.  4. 

Die Mitglieder des Finanzausschusses waren durch Einladung vom  17.11.2017  auf  Dienstag,  den  

28.11.2017  unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 

Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 

Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 

nicht erhoben wurden.  

 

D er Finanzausschuss   war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 

1.  Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

2.  Einwohnerfragestunde 

3.  Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 09.05.2017 

4.  Sanierungsplan Schmutzwasserkanal 

5.  Anhebung der Hebesätze für die Realsteuern 

6.  Haushaltssatzung 2018 

7.  Verschiedenes 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und 

Dringlichkeitsanträge eingebracht: 

 

 

 
 

Die Verhandlungen fanden in  öffentlicher Sitzung statt.  

Zu dem Punkt  ------ war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1.  Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

Der Vorsitzende stellt fest, dass alle Tagesordnungspunkte in öffentlicher Sitzung 

beraten werden können. Hiergegen erheben sich keine Einwendungen. 

 

2. Einwohnerfragestunde  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

3.  Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 09.05.2017 

Die Niederschrift über die Sitzung vom 09.05.2017 wird anerkannt. 

       - 4 dafür - 

4.  Sanierung Schmutzwasserkanal  

Es ist eine Vorlage zugegangen.  

Der Vorsitzende erteilt Frau Ford das Wort. Diese berichtet von Gesprächen mit Herrn 

Less sowie Herrn Walter. 

Es folgt eine Diskussion.  

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen die Sanierung und Erneuerung des 

Schmutzwasserkanals als Komplettmaßnahme im Jahr 2018 durchzuführen und die 

Mittel entsprechend bereitzustellen. Die Finanzierung soll aus Darlehen und der 

Gebührenausgleichsrücklage erfolgen. 

- 4 dafür - 

 

5.  Anhebung der Hebesätze für die Realsteuern  

Es ist eine Vorlage zugegangen, die einleitend vom Vorsitzenden erläutert wird.  

Es folgt eine Diskussion. 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die Hebesätze wie folgt anzuheben: 

Grundsteuer A auf 340 vom Hundert und  

Grundsteuer B auf 300 vom Hundert. 

- 4 dafür - 

 

6.  Haushaltssatzung 2018 

Hierzu sind die Haushaltssatzung und der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2018 

mit Anlagen als Vorlagen zugegangen. Der Vorsitzende erläutert die wesentlichen 

Ansätze und Veränderungen zum vorangegangenen Haushaltsjahr. Auftretende Fragen 

werden vom Vorsitzenden, von Bürgermeisterin Ford und der Vertreterin der 

Verwaltung beantwortet. 

 

- Es sollen zusätzlich 500 € für die Einkleidung von Feuerwehrleuten im 

Vermögenshaushalt, Haushaltsstelle 1300.9350 bereitgestellt werden. 

 
Anmerkung der Verwaltung:  

-  Die Übertragung des Haushaltsrestes für die Anschaffung von Atemschutzgeräte für die Feuerwehr wird im 

Jahresabschluss 2017 berücksichtigt. 

-  Die Erhöhung des Umlagensatzes des Schwarzdeckenunterhaltungsverbandes beinhaltet auch den 

Kostenanteil für die Anschaffung von Fahrzeugen.  
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Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die Haushaltssatzung 2018 nebst 

Haushaltsplan und das Investitionsprogramm für die Jahre bis 2021 mit der genannten 

Änderung zu beschließen.  

       - 4 dafür - 

 

9.  Verschiedenes 

- Herr Steiner bittet um die Beachtung der Entwicklung bezüglich der 

Straßenausbaubeiträge. 

- Herr Corves berichtet von den Arbeiten infolge des Knickputzens. Der Schnitt 

liegt nun verteilt in einer Feldeinfahrt, dem Hof von Frau von Papen und einer 

Ausweichstelle. Der in der Ausweichstelle liegende Schnitt muss 

schnellstmöglich beseitigt werden. Es folgt eine Diskussion über die 

Entsorgung. Frau von Papen schlägt vor, dieses auf einem Feld zu verbrennen.  

Herr Kock und Frau von Papen werden sich noch einmal zusammen setzen, um 

eine kostengünstige Lösung zu finden. 

 - Bürgermeisterin Ford 

 informiert über die Bitte des Bürgermeisters der Gemeinde Dannau um 

die Knickpflege im Bereich Gowenser Weg, 

 teilt mit, dass nun doch ein Container für die Kuhle zur Verfügung steht. 

Dieser muss bis zum 22.12.2017 aus Leck abgeholt werden. Es folgt eine 

kurze Aussprache über die Abholung, Lagerung und zukünftige 

Verwendung, 

 berichtet über den derzeitigen Sachstand des Projektes „Anruflinientaxi“ 

des Kreises Plön. Voraussichtlicher Starttermin April 2018, 

 informiert über die derzeitige Nutzung des Bürgermobiles. Bisher dürfen 

die Gemeinden Högsdorf und Kletkamp nicht angefahren werden. Ein 

entsprechender Antrag wurde bereits gestellt. Leider ist eine 

Genehmigung noch nicht erteilt worden,  

 weist auf die Infoveranstaltung der Gemeinde am 04.12.2017 und bittet 

um die Teilnahme und Anregungen für die Veranstaltung. 

 

Protokollführerin: 

 


